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Cette	 brochure	 a	 été	 réalisée	 par	 un	 petit	 groupe	 de	 personnes	 premières	
concernées	 par	 les	 questions	 de	 genres,	 d’identités,	 et	 de	 représentativité	 des	
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nombreuses	 personnes	 aux	 profils	 divers	 (personnes	 cis,	 trans,	 intersexuées,	
plurielles	 ou	 non,	 non-binaires,	 agenres,	 féministes	 ou	 non,	 et	 de	 différentes	
générations).	
	

Un	grand	merci	à	la	collaboration	de	toutis.	
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La	plupart	des	personnes	que	nous	rencontrons	se	genrent	soit	
au	masculin,	soit	au	féminin.	Mais	certaines	personnes	ne	
sont	pas	ok	avec	cela	et	préfèrent	éviter	l’un	et	l’autre.		
Certaines	personnes	préfèrent	même	ne	pas	être	genrées	du	tout.			
	

Les	personnes	Agenre,	Neutrois,	Abinaire,	Non-binaire	(…)	sont	
susceptibles	de	vouloir	éviter	le	masculin	et	le	féminin.	Si	ces	
mots	ne	te	parlent	pas	du	tout,	va	jeter	un	œil	p.12	
	

Les	personnes	Non-Binaires	(Enby,	Enbie),	
Abinaires	(AB)	et	Agenres	

peuvent	ou	non	se	définir	comme	trans⚧	
	

Attention	 :	 Une	 identité	 de	 genre	 ne	 dit	 en	 rien	 la	 façon	 dont	 la	
personne	souhaite	être	genrée	 (pronoms,	accords)	 ;	de	même,	si	 tu	
rencontres	une	personne	qui	se	genre	au	neutre	ou	utilise	un	pronom	
neutre,	cela	ne	dit	rien	de	son	identité	de	genre.	Aussi,	une	personne	
peut	utiliser	un	pronom	neutre	et	choisir	des	accords	genrés	(masculin,	
féminin,	en	alternance…).	
	

	

Si	tu	souhaites	savoir,	le	mieux	est	toujours	de	
demander	aux	personnes,	et	d’accepter	le	fait	
que,	peut-être,	 ces	personnes	perçoivent	 ces	
questions	comme	intrusives,	et	choisissent	de	
ne	pas	y	répondre	

	

	

Tu	 peux	 aussi	 commencer	 une	 rencontre	 en	 enonçant	 ces	
informations	 pour	 toi-même	 (je	 m’appelle…,	 mon/mes	
pronoms	 est/sont…,	 et	 je	 m’accorde	 au…),	 cela	 donne	
l’occasion	aux	personnes	en	face	d’en	faire	de	même	si	elles	le	
souhaitent.	
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Les	pronoms	et	accords	dégenrés	sont	par	définition	NEUTRES,	
ce	qui	veut	dire	qu’ils	ne	présagent	d’aucun	genre	de	la	ou	des	
personnes/objets	qu’ils	nomment.	Ils	peuvent	donc	aussi	être	
utilisés	pour	:	
	
	

u	 Parler	 d’une	 personne,	 d’un	 vaisseau	 pluriel_	 ou	 d’un	
groupe	 de	 personnes	dont	 on	 ignore	 le(s)	 genre(s)	 ;	
même	si	dans	l’absolu	c’est	toujours	mieux	de	demander	aux	
personnes,	ou	d’attendre	d’avoir	des	indices	en	écoutant	ces	
personnes	parler…	(mais	comme	parfois	ce	n’est	pas	possible,	
on	peut	utiliser	le	neutre	en	i).	

	

	
	
	

u									
	
	
	
	

u	Parler	d’une	personne	ou	d’un	vaisseau	pluriel_		dont	les	
genres	sont	multiples.	 (sauf	 indication	contraire	de	ces	
personnes	!)	
	
u	Parler	en	général	(du	monde	entier	quoi	!)	
 
u	 Accorder	 un	 participe/adjectif	 qui	 se	 rapporte	 à	
plusieurs	noms	de	genres	différents.		
Ex	 :	 La	 commode	 et	 le	 bureau	 sont	 joliment	 décoréis	
[dekoʁei]. 	

Parler	 d’un	 groupe	 de	
personnes	 dont	 les	
genres	sont	multiples	
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En	 français,	 actuellement,	 «	 le	 masculin	 l’emporte	 »,	 ou	 plus	
exactement		«	le	masculin	est	neutre	».	Les	féministes	s’attèlent	à	
remettre	 au	 goût	 du	 jour	 une	 certaine	 égalité	 de	 genre	dans	 la	
langue	française,	en	(re)féminisant	les	professions	par	exemple.	En	
parallèle	 l’écriture	 (et	 le	 parlé)	 inclusif	 se	 popularise	 sous	
différentes	formes	(point	médian,	slash,	parenthèses,	E	majuscule,	
tiret,	…)	entre	la	forme	masculine	et	la	forme	féminine	d’un	mot.	
Ex	:	chanteur-euse,	auteurE,	tous·te.		
	

Mais	 le	 langage	 inclusif	 reste	
binaire	 (homme/femme)	 et	
exclut	 toutes	 les	 personnes	
qui	ne	se	retrouvent	pas	dans	
les	cases	homme	ou	femme.	

	

Ä	C’est	pourquoi	 la	communauté	de	personnes	concernées	
crée	des	outils	linguistiques	neutres,	détachés	du	genre.	

	

	Il	existe	beaucoup	de	pronoms	autres	que	masculin	(il)	et	féminin	
(elle).	 Il	 est	 toujours	 préférable	 de	 demander	 aux	 personnes	
concernées	 celui/ceux	 qu’elles	 utilisent.	 Par	 simplification,	 ici,	
nous	utiliserons	principalement	les	pronoms	iel	(singulier)	et	iels	
(pluriel).		
	

Pour	les	transcriptions	en	langage	inclusif,	nous	utiliserons	le	point	
médiant	[	·	]	et	la	barre	oblique	[	/	].	
	
Etant	donné	la	binarité	(masculin/féminin)	de	la	langue	française,	
ce	n’est	pas	toujours	facile	au	premier	abord	de	s’adresser	à,	ou	
de	parler	des	personnes	Agenres/Non-Binaires.	
	

Mais	il	existe	plusieurs	possibilités	…	 	
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Utiliser des périphrases	
 

Ex	:	Iels	incarnent	la	joie.	(Ils/Elles	sont	joyeux·ses.)	
Je	ressens	beaucoup	de	contentement	à	l’idée	de	chanter.	(Je	
suis	content·e	à	l’idée	de	chanter.)	
Quelle	surprise	de	te	voir	!	(Je	suis	surpris·e	de	te	voir	!)	

	

Utiliser les termes  « personne »  ou  « être »  
devant	 les	 qualificatifs	 et	 les	 accorder	 en	 fonction	 de	 ces	
termes.	
Ex	 :	 Je	 suis	 un	 être	 serein	 d’habitude.	 (Je	 suis	 serein·e	
d’habitude.)	
Par	contre,	iel,	iel	est	une	personne	particulièrement	agitée	!	
(Par	contre,	lui/elle,	il/elle	est	particulièrement	agité·e	!)	
	

Dériver un adjectif en nom 
 

Ex	:	Dès	le	matin,	iel	est	stress	et	impatience,	mais	le	soir	iel	se	
calme	 et	 redevient	 douceur	 et	 bienveillance.	 (Dès	 le	matin,	
il/elle	est	stressé·e	et	impatient·e,	mais	le	soir	il/elle	se	calme	
et	redevient	doux·ce	et	bienveillant·e.)	
	

Utiliser un modèle de langage dégenré 
 

créé	 par	 les	 personnes	 premières	 concernées,	 il	 en	 existe	
plusieurs,	en	constante	évolution	:	

	

Par	exemple	le	neutre	en	«	i	».	
	

Ex	:	Les	habitantis	du	bourg	sont	toutis	partiis	et	je	suis	inquiéti	
parce	 que	 mon	 adelphe`	 n’est	 toujours	 pas	 revenui.	 (Les	
habitant·es	du	bourg	sont	tou·te·s	parti·e·s	et	je	suis	inquiet·e	
parce	que	ma	sœur/mon	frère	n’est	toujours	pas	revenu·e.)	
	

Pour	 plus	 de	 fun	 ou	 de	 complexité	 (au	 choix	 selon	 ton	
humeur	!),	tu	peux	combiner	plusieurs	de	ces	techniques	dans	
une	même	phrase	!	
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[Entre crochets] sont des indications de 
prononciation en Alphabet Phonétique Internationale 
(API). Si tu ne connais pas ou a oublié y’a un petit 
mémo p.14 ;) 
 

Tout	comme	la	marque	du	féminin	est	généralement	le	"e",	on	
a	choisi		
	

le	 "i"	 comme	 marque	 du	
dégenrage	de	la	langue	française.	
Il	 se	 prononce	 [i],	 comme	 la	
lettre	i	de	l’alphabet	français.	

	
Que	 ce	 soit	 pour	 des	 adjectifs,	 des	 noms	 ou	 des	 participes	
passés	:	
	
À	L’ORAL	:	
	

u	si	le	e	féminin	se	prononce,	le	i	neutre	se	prononce	aussi.	
	

Ex	:	"Vous	êtes	fort·es	et	convaincant·es	!	"	devient	"Vous	
êtes	fortis[fɔʁti]	et	convaincantis[kɔ̃vɛ̃kɑ̃ti]	!	"	

	

u		si	le	e	féminin	ne	se	prononce	pas	(le	fameux	"e"	muet)	,	le	
i	neutre	se	prononce	ou	non,	au	choix	;	la	marque	du	langage	
dégenré	peut	donc	devenir	muette.		
	

Ex	:	«	Je	suis	seul·e	»	se	prononce	"je	suis	seul·e	"[sœl],	
ou	bien	"je	suis	seuli	"	[søli].	

 
À	L’ÉCRIT	:	
	

u		Qu’elle	se	prononce	ou	non,	la	marque	i	du	neutre	s’écrit	
toujours.	
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ADJECTIFS & NOMS	
	

	

Pour	les	adjectifs	et	les	noms,	la	plupart	du	temps,	il	suffit	de	
remplacer	le	"e"	de	la	marque	du	féminin	par	un	"i".	
	

Ex	:	Je	suis	hallucinéi	[alysinei]	de	vous	voir	ici	ce	soir.	(Je	
suis	halluciné·e	de	vous	voir	ici	ce	soir.)	
	

Iel	 sera	 l’étudianti	[etydiɑ̃ti]	parfaiti	[paʁfεti]	pour	ce	
test.	(Il/Elle	sera	l’étudiant·e	parfait·e	pour	ce	test.)	
	

Je	 me	 sens	 attendrii	 [atɑ̃dʁi]par	 ta	 voix.	 (Je	 me	 sens	
attendri·e	par	ta	voix.)	
	
	

Il	existe	des	exceptions
	
:	

	

	

Ø Je	 suis	 heureuzi	 [øʁøzi]d’être	 dans	 la	 nature.	 (Je	 suis	
heureu·x·se	d’être	dans	la	nature.)	
	

Ø Je	 suis	 li	 compaigne[kɔ̃pεŋ]de	 son	 frère.	 (Je	 suis	 le/la	
compagn·on·e	de	son	frère.)	

 

Ø Toutis	nos	voisaines	sont	nos	copaines.	(Tou·te·s	nos	voisin·e·s	
sont	nos	copains/copines.)	
	

Ø Il	 s’agit	 de	 mon	 adelphe`[adεlf]	 aînéi	 qui	 fait	 office	 de	
formataire[fɔʁmatεʁ].	(Il	s’agit	de	mon	frère/ma	sœur	aîné·e	
qui	fait	office	de	formateur·ice.)	
	

Ø Missim[misim] Dupont	 n’a	 pas	 signé	 le	 contrat.	
(Monsieur/Madame	Dupont	n’a	pas	signé	le	contrat.)	
	

Ø Mi	nèphle[nεfl] veut	être	professaire[pʁofesεʁ].	 (Mon	
neveu/ma	nièce	veut	être	professeur·e.)	
	

Ø Les	 deux	 blondis	 là-bas	 sont	 jumiels[ʒymjεl].	 (Les	 deux	
blond·e·s	là-bas	sont	jum·eaux·elles.)	
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Ø Hey,	frangeaine		[fʁɑ̃ʒεn],		laisse-moi	parler	!	(Hey	
frangin/frangine,	laisse-moi	parler	!)	
	

Ø Cheir[ʃεr] amii,	j’arrive	!	(Cher·e	ami·e,	j’arrive	!)	
	

Ø Li	plus	viel	[viεl]	de	mes	amiis	n’était	jamais	craintivi,	c’était	
eun	[øn]	déi	[dei]de	la	confiance.	(Le/la	plus	vieil·le	de	mes	
ami·e·s	n’était	jamais	crainti·f·ve,	c’était	un·e	dieu/déesse	de	la	
confiance.)	
	

Ø Notre	Rey	est	de	retour	parmi	nous.	(Notre	Roi/Reine	est	de	
retour	parmi	nous.)	
	

Ø L’heroy[eʁɔj]de	 cette	 histoire,	 douci[dusi]de	 nature,	 ne	
cherchait	 jamais	 les	 embrouilles.	 (Le/l’héro·ïne	 de	 cette	
histoire,	 doux·ce	 de	 nature,	 ne	 cherchait	 jamais	 les	
embrouilles.)	
	
	

N	 En	 attendant	 la	 parution	 d’un	 guide	 +	
complet,	pour	toute	question	concernant	les	
exceptions,	contacte	La	Fabrique	Du	Neutre	

	
	

PARTICIPES PASSÉS 
	
	

Pour	 les	participes	passés,	 il	 suffit	de	 remplacer	 le	"e"	de	 la	
marque	du	féminin	par	un	"i".	
	
	
	

Exemples	:	
	

Ø Je	suis	partii[paʁti].	
	

Ø Je	me	suis	découragéi[dekuʁaʒei].	
	

Ø Ael	est	venui[vønɥi].	
	

Ø Nous	sommes	toutis	prisis[pʁizi]	au	dépourvu…	
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ARTICLES & PRONOMS 

	
Féminin	

	
Masculin	

	

Neutre	en	«	i	»	
ORAL	

	

Neutre	en	
«	i	»	ÉCRIT	

	

exemples	

	
	
	
elle(s)	

	
	
	
il(s)	

	

iel(s)	[jεl]	
i	[i],	y	[i]	
ol(s),	al(s),	ul(s),	
ael(s)	[aεl] 
yol(s)	[jɔl]	
yel(s)	[jεl]	
yul(s)	[jyl]	
ille(s)	[ilə]…		

	

iel(s)	[jεl]	
i	[i],	y	[i]	
ol(s),	al(s),ul(s)	
ael(s)	[aεl]	
yol(s)	[jɔl]	
yel(s)	[jεl]	
yul(s)	[jyl]	
ille(s)	[ilə]… 

-	Iel	est	descendui	
[desɑ̃dɥi]		de	
bonne	heure.	
-	Y	va	venir	au	
spectacle	de	ce	
soir.	
-	Ael	ne	nous	a	
rien	dit	pour	
l’examen.	

	

la	

l’	

	

le	

l’	

	

li	

l’	

	

li	

l’	

	

-	L’avocati	a	donné	
tout	ce	qu’iel	
avait	pour	me	
défendre.		
	

-	Li	marchandi	n’a	
pas	réussi	à	nous	
vendre	quoi	que	ce	
soit	!	

	

	
	
une	
	

	
	
un	
	

	

eun	
[øn]/[œn]	
uni	[yni] 
uin	[ɥin] 

	

eun	
[øn]/[œn]	
uni	[yni] 
uin	[ɥin] 

	

-	Eun	contrôlaire	est	
passéi	et	uni	de	
nous	s’est	faiti	
choper	!	
-	Est	ce	que	l’uin	
d’entre	vous	voudra	
y	aller	?	

	

ma/mon	
ta/ton	
sa/son	
mienne		
tienne		
sienne	

	
mon	
ton	son	
	

mien	
tien	
sien	

	

mi/mon	
ti/ton	si/son	
	

mieni	
[mjeni] 

tieni	[tjeni] 
sieni	[sjeni] 

	
	

mi/mon	
ti/ton	si/son		
	

mieni	[mjeni]	
tieni	[tjeni] 
sieni	[sjeni]	

	

-	Je	suis	pas	sûri	
d’être	si	préféréi	
même	si	iel	est	
mon	adelphe…	
	

-	L’amii	là-bas,	
c'est	li	mieni.	

	
elle	

	
lui	

	

iel	[jεl]	
	

iel	[jεl]	
	

-	Iel,	iel	est	
toujours	absenti.	
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Féminin	

	
Masculin	

	

Neutre	en	«	i	»	
ORAL	

	

Neutre	en	
«	i	»	ÉCRIT	

	

exemples	

	
	
cette	

	
	
cet	
ce	

	

cet[sεt]	
ceti,	céti	
[sεti]/[seti] 
	

cei,	céi	
[sεj]/[sei]	

	
	

ceti,	céti	
[sεti]/[seti] 
	

cei,	céi	
[sεj]/[sei]	

-	j’ai	toujours	
admiré	ceti	
funambule.	
	

-	Céi	antiquaire	
m’a	anarquéi	
direct	!		

	
	
celle	
celles	

	
	
celui	
ceux	

	

ceul(s)	
[søl] 
ciel(s)	
[siεl]	
celi(s)		
[celi]	

	

ceul(s)	
[søl] 
ciel(s)	
[siεl]	
celi(s)	
[celi]	

-	Ceuls	qui	disent	
que	j'ai	raison	
sont	des	
lèche-culs	!	
-	Ciel-ci	n’a	pas	
encore	changé	de	
prénom.	
-	Billie	est	celi	
qu’on	écoute.	

	
quelle	

	
laquelle		
	
de	laquelle	
	
auquelle	
auxquelles		

	
lesquelles	
desquelles	

	
quel	

	
lequel	
		
duquel		
auquel	

auxquels	
	
lesquels	
desquels	

	

quel	[kel]	
quiel	[kiεl] 

	

liquel/liqueli	
[likel]/[likeli] 
	

diquel/diqueli	
[dikel]/[dikeli]		
	

auquel/auqueli	
[okel]/[okeli] 
	

lesquels/lesquelis	
[lekεl]/[lekεli]		
desquels/desquelis	
[dekεl]/[dekεli]	

	

queli	[keli]	
/quiel[kiεl] 

	

	

liqueli	
[likeli] 
 

diqueli 
[dikeli] 

	

au(x)queli(s)	
[okeli] 
	

lesquelis	
[lekεli] 
	

desquelis	
[dekεli]	

-	Charlie,	liqueli	
n’est	pas	venui	au	
RDV,	m’a	appelé	
pour	me	dire	
quiels	amiis	
seraient	là	
dimanche.	
-	Les	adversaires	
auxquelis	tu	fais	
face	habitent	
toutis	le	même	
quartier.	

	
aucune	
quelqu'une	
	
	
toute(s)	
telle(s)	
	
unetelle	

	
aucun	
quelqu'un	
	
	
tous	
tel(s)	
	
untel	

	

aucueun/aucuni	
[okøn]/[okyni] 
	

quelqu’eun	
[kεlkœn] 
/quelqu’uin	
[kεlkɥin]	

	

touti(s)	[tuti]	
	

tel	[tεl] 
	

euntel	/	uintel	
[œntεl]/[ɥintεl]	

	

aucueun	
[okøn]	
/aucuni	[okøn]	
quelqu’eun	
[kεlkœn] 

/quelqu’uin	
[kεlkɥin] 
	

touti(s)	[tuti]	
teli(s)	[tεli] 
	

eunteli/uinteli	
[œntεli]/ 
[ɥintεli] 

	

-	Aucueun	de	nous	
n’a	pensé	à		
toutis	les	informer	
?	
-	Quelqu’eun	a	
pensé	au	
guacamole	?	
-		Que	ce	soit	
eunteli	ou	uinteli,	
toutis	méritent	vos	
applaudissements	!	
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REPÈRES 
 

Agenre	 :	 Se	 dit	 de	 personnes	 (vivant	 dans	 des	 vaisseauxÿ	
dyadiques*	ou	intersexués¢)	qui	ne	s’identifient	à	aucun	genre	;	
sans	 genre.	 Ni	 homme,	 ni	 femme,	 ni	 mélange	 des	 deux,	 ni	
partiellement	l’un	des	deux,	ni	neutre,	ni		fluctuant,	ni	autre.	Cette	
(non)identité	de	genre,	parfois	 rangée	à	 tort	 sous	 le	parapluie☂	
Non-Binaire,	 parfois	 sous	 le	 parapluie☂	 Abinaire,	 ou	 parfois	
considérée	comme	un	terme	parapluie☂	en	lui-même,	ne	se	range	
le	plus	souvent	sous	aucun	parapluie☂	!	

	

Neutrois	 :	 Se	 dit	 de	 personnes	 (vivant	 dans	 des	 vaisseauxÿ	
dyadiques*	ou	intersexués¢)	qui	ne	s’identifient	ni	aux	normes	du	
masculin	ni	à	celles	du	féminin,	mais	comme	à	un	troisième	genre,	
neutre.	Cette	identité	fait	partie	du	parapluie☂	Abinaire.	

	

Abinaire	:	Terme	parapluie☂	regroupant	toutes	les	identités	de	
genre	 concernant	 les	 personnes	 (vivant	 dans	 des	 vaisseauxÿ	
dyadiques*	ou	 intersexués¢)	 dont	 l’identité	de	 genre	n'a	aucun	
lien	avec	 la	masculinité	ou	 la	féminité,	et	n'est	nulle	part	entre	
ces	choses,	sans	nécessairement	être	sans	genre.	Indépendant	des	
genres	binaires.	

	

Non-Binaire	 :	 Terme	 parapluie☂	 regroupant	 toutes	 les	
identités	 de	 genre	 concernant	 les	 personnes	 (vivant	 dans	 des	
vaisseauxÿ	dyadiques*	ou	intersexués¢)	dont	l’identité	de	genre	
ne	 correspond	 ni	 complètement	 aux	 normes	 du	 masculin	 ni	
complètement	à	celles	du	féminin	;	le	genre	pouvant	fluctuer	de	
multiples	façons	entre	ces	deux	pôles.	(ex.	demi-garçon,	demi-fille,	
genderfluid,	genderfucker,	genderqueer…).	
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LEXIQUE 
 
	

	

	¢Intersexuéi[ɛ̃tεʁsεksɥei]/Intersex[ɛ̃tεʁsεks]/Inter[ɛ̃tεʁ] 		
Être	vivant	dont	 les	 caractéristiques	 sexuelles	ne	correspondent	
pas	 strictement	 aux	 définitions	 (stéréo)typiques	 de	 mâle	 ou	
femelle,	selon	les	normes	médicales	en	vigueur. 

	

*Dyadique	[dijadik] 
Être	vivant	dont	les	caractéristiques	sexuelles	correspondent	aux	
définitions	(stéréo)typiques	de	mâle	ou	femelle,	selon	les	normes	
médicales	en	vigueur.	

	

☂Terme	Parapluie	
Terme	 abritant	 plusieurs	 étiquettes,	 notions,	 genres,	 sous	 sa	
bannière.	(Umbrella	en	anglais)	
	

ÿ
Vaisseau	

Un	vaisseau	est	l’enveloppe	corporelle	(le	corps	physique)	d’une	
ou	plusieurs	personnes.	
	

_Vaisseau	pluriel	
Vaisseauÿ	avec	±	de	personnes	ou	parts,	chacune	±		autonome	ou	
indépendante.	
 

⚧	Trans	[tʁɑ̃s]/	Transgenre	[tʁɑ̃sʒɑ̃ʁ]	
Se	 dit	 de	 personnes	 vivant	 dans	 des	 vaisseaux	 dyadiques	 ou	
intersexués,	dont	le(s)	genre(s)	ressenti(s)	ne	correspond(ent)	pas	
au	genre	assigné	à	la	naissance. 
	

`
Adelphe[adεlf]	

Enfant	des	mêmes	parents	que	soi.	Par	extension,	personne	que	
l’on	considère	comme	 faisant	partie	de	 sa	 famille	 choisie,	de	 sa	
communauté.	
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MÉMO ALPHABET PHONÉTIQUE 
INTERNATIONAL (API)		

	
	

	
	
	

	
	

Il	existe	d’autres	propositions	pour	(dé)genrer	spécifiquement	
les	personnes	Agenres.	(ex.	fanzine	de		Mor.Gr)	
	

Il	existe	d’autres	propositions	de	langages	neutres.	
(ex.	système	«	-al	»	de	Alpheratz)	
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NOTES 
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Quand on ne sait pas, 

le langage dégenré est 

toujours plus respectueux 

que le langage genré, puisque 

par définition, il ne (mé)genre pas ! 
	
	
	
	

	
	
	
	
	

Pour	toutes	questions,	commentaires,	précisions,	discussions,	
blagues,	transcription	de	textes	genrés	en	neutre,	contribution	sur	le	

neutre	en	i,	envoie	ton	message	à	:	
	

lafabriqueduneutre[at]riseup.net	
	

Pour	s’éduquer,	se	déconstruire,	s’enrichir	et	
s’empuissancer	ensemble	et	gratuitement	

	

Photocopillage	&	diffusion	large	vivement	encouragéis.	


